



Hauptamt

Vorlage: Beschlussvorlage

BV/098/2017

AZ:

I. Vorlage

Gemeinderat am

12.10.2017

öffentlich

Entscheidung

II. Tagesordnungspunkt

"Städte und Gemeinden 4.0 - Future Communities"
 - Auftragsvergabe für CityHub Bürger App

III. Anlagen

IV. Beschlussvorschlag

Siehe Darstellung des Sachverhalts

V. Finanzielle Auswirkungen

keine Einnahmen: 3.396 €
 Ausgaben: 8.083 €

<input type="checkbox"/> Planmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Überplanmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input checked="" type="checkbox"/> Außerplanmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Verpf.ermächtigung	_____	HH-Stelle	_____

Darstellung des Sachverhaltes

Durch die Fortschreitung der Digitalisierung gehören Smartphones und Tablets heute bei vielen Bürgerinnen und Bürgern zum Alltag. Um bei diesem stetig wachsenden Trend mithalten zu können, möchte die Gemeindeverwaltung der Gemeinde Sontheim an der Brenz seinen Bürgerinnen und Bürgern einen modernen und unbürokratischen Service via App anbieten.

Mit der Einführung dieser App will die Gemeindeverwaltung Sontheim an der Brenz den Bürgern die Möglichkeit geben, sich aktiv in der Gemeinde einzubringen und ebenso die Transparenz der Gemeindeverwaltung erhöhen. Zum Beispiel können Meldungen, wie Straßenschäden, defekte Straßenlaternen oder überlaufende Müll-eimer direkt über die App an die Gemeindeverwaltung gemeldet werden und somit schnell und ohne großen Verwaltungsaufwand zeitnah behoben werden. Interessante Gestaltungsvorschläge oder Ideen der Bürger können ebenfalls schnell von der Gemeindeverwaltung entgegengenommen werden und gegebenenfalls umgesetzt werden.

Durch die Vielseitigkeit der App kann sich der Bürger zu den verschiedenen Themen schnell und einfach Informationen abrufen wie z.B. Öffnungszeiten von lokal ansässigen Unternehmen, Einkaufsmöglichkeiten oder etwa bevorstehende Veranstaltungen der Vereine/ der Gemeinde.

Die Kommunikation zwischen den Bürgerinnen und Bürgern und der Gemeindeverwaltung soll durch die App erheblich verbessert werden. Für die Einführung der Bürger-App hat die Firma Softfolio.CityHub GmbH der Gemeinde Sontheim an der Brenz ein Angebot unterbreitet. Die Auftragssumme beläuft sich auf **8.082,48 €**, das Angebot war auch Grundlage eines Zuschussantrages beim Land Baden-Württemberg im Programm „Städte und Gemeinden 4.0 – Future Communities“. Ferner entstehen nach Ende der Projektlaufzeit von 36 Monaten jährliche Kosten von 1.585,08 €. Die Firma Softfolio.CityHub GmbH wird das geplante Projekt in der Sitzung vorstellen.

Mit dem Programm Städte und Gemeinden 4.0 – Future Communities unterstützt die Landesregierung kommunale Digitalisierungsprojekte. Ganz gezielt werden mit diesem Programm auch erste digitale Schritte von Kommunen unterstützt. Der Bewerbungsschluss für den Wettbewerb endete Anfang 2017. Die Sieger des Wettbewerbs wurden durch eine gemeinsame Jury mit dem Städte- und dem Gemeindetag ausgewählt. Auch die Gemeinde Sontheim an der Brenz zählte zu den ausgewählten Siegern, sie erhält eine Förderung von **3.396 €** zur Umsetzung der Bürger-App.

Beschlussvorschlag

Der Auftragsvergabe für die Einführung der CityHub Bürger App in der Gemeinde Sontheim an der Brenz an die Firma Softfolio.CityHub GmbH wird zugestimmt.